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Récapitulatif des actions menées par l’association

Notre association a officiellement 4 ans (Assemblée constitutive le 6 Novembre 2016 et déclaration 
de création le 23 décembre 2016).

Les objectifs définis alors étaient : 

• Face à la modification du PLUH, défense de notre quartier dans son intégrité architecturale 

• Renforcer la communication entre voisins, renforcer les liens sociaux et familiaux à travers 
des moments festifs, artistiques, touristiques... 

• Faire valoir les atouts de notre quartier tel qu'il est : histoire et patrimoine du quartier États-
Unis, préservation des îlots de verdures constitués et entretenus par des particuliers 
(biodiversité, préservation d'un « poumon vert »).

Une année particulière
Cette année, comme partout en France, a été très spéciale à cause de la pandémie, et surtout les 
deux confinements. Plusieurs de nos projets n’ont pas pu se réaliser comme les sorties vélo, la 
soirée Guignol, et différentes visites en groupe ont été annulées (pompe de Cornouailles, fort de 
Bron, Carrières de Glay et musée de la mine de St Pierre La Palud), sans oublier notre fête annuelle 
des voisins. À l’opposé, certaines actions spontanées ont eu lieu à cause de ce confinement 
(applaudissement collectif le soir, commande groupée de paniers fruits et légumes, et même, entre 
les deux confinements, l’apéro du dimanche soir.

Mais nous ne sommes pas restés les bras croisés. Voici quelques actions réalisées cette année, pour, 
par et avec nos 122 adhérents !

Rapports avec la mairie

• PLU-H : suivi des évolutions, et réactions aux manquements (11 rue Laurent Carle, 25 rue 
Varichon). En juin, rencontre avec M. Seux, des services techniques, M. Le Faou ((alors 
adjoint à l’urbanisme pour Lyon et la métropole) et M. Cohade (alors adjoint à la mairie du 
huitième). Contact avec Mme Aloïse (juriste au service de l’urbanisme). 

Tout cela a été signalé à M. Lesueur  (adjoint urbanisme Lyon  8 dans la nouvelle équipe) ce 
mois de novembre.

• Contact avec la mairie à propos de la rénovation du square Varichon avec M. Heurtrey à 
l’origine. La relation va se continuer avec Mme Chrystel Bertrand (adjointe à la 
végétalisation, politique zéro déchet, biodiversité et protection animale dans la nouvelle 
municipalité). Pour le moment le projet n’a pas avancé.



• Contacts avec la mairie à propos des divers accidents. Grâce aux réactions et photos des uns 
et des autres nous avons pu alerter la mairie. Les rencontres avec M. Cohade , (alors adjoint 
à la voirie) ont permis d’apprendre que la zone 30 était à l’étude. La nouvelle équipe 
municipale envisage aussi d’interdire les petites rues aux poids lourds et de sécuriser les 
entrées d’école.

• Présence aux conseils d’arrondissement (au moins un membre du CA a été présent aux 
différents conseils d’arrondissement)

Partenariats

Nous sommes toujours adhérents du CIL (Comité d’Intérêt Local) et collaborons ensemble 
quand c’est utile.

Visites organisées

• Nous avons pu en réussir une, en février, avant le premier confinement. C’est ainsi que nous 
avons pu passer un excellent moment au musée Tony Garnier, pour profiter de l’exposition, 
de vidéos explicatives, et pour ceux et celles qui le voulaient, nous y avons ajouté la visite 
au logement témoin des années 30. Personne n’a regretté. Merci à Odile Boissonnet d’avoir 
organisé cela ;-)

Moustiques

• Nous avons beaucoup travaillé, en particulier Damien Charveriat, pour lutter  contre 
l’invasion du moustique tigre en rapport avec l’EID. Malheureusement le confinement a été 
déclenché juste avant la rencontre plénière que nous avions organisée. Tout ce qui a été 
préparé n’a pas été inutile pour autant, loin de là, car cela a sensibilisé une majorité de 
voisins, qui ont fait beaucoup plus attention. Globalement il y a eu moins de moustiques que 
l’année précédente si on en croit une consultation organisée par Nicole Neyroud et Yvonne 
Lansard, qui ont pu interviewer nombreux d’entre nous. Par contre l’idée de pièges à 
moustiques communautaires n’a pas pu être mis en place. Certains d’entre nous en ont 
installé à titre individuel apparemment avec succès. Xavier Haeringer s’est même lancé à en 
fabriquer. 

• En parallèle plusieurs d’entre nous ont installé des nichoirs à chauves-souris, fabriqués par le
lycée La Mache (au Bachut) à l’initiative de leur professeur (et notre voisin) Timothy Evans.

• Il faudra reprendre tout cela assez tôt en 2021…

Paniers fruits et légumes

• À l’initiative de Claire Stubbe, bravo à elle, ceux qui le voulaient ont pu commander 
pendant le confinement chaque semaine des fruits et légumes de producteurs. Un réseau 
WhatsApp dédié a été créé pour que chaque semaine ont puisse passer commande et on 
venait chercher cela chez Claire, Jean-Michel et Sacha, le samedi matin. À noter que les 
rares fois où Claire ne pouvait pas le faire, il y a toujours l’un d’entre nous pour prendre le 
relais. 

• Les participants ont fêté la fin du confinement avec un pique nique partagé dans le jardin de 
Claire et Jean-Michel. Une bonne expérience collective ;-)



Violences

• Nous avons subi plusieurs cambriolages, dégradations de véhicule, violences verbales,… On
notera la forte réactivité des uns et des autres et le soutien à chaque fois apporté. Des photos 
ont été prises et transmises à la mairie lorsque nécessaire.

• Il ne s’agit pas de paranoïer, mais d’être vigilant. Un troisième réseau WhatsApp a été créé 
pour alerter en cas d’urgence. Si vous n’y êtes pas encore ce n’est pas trop tard…

Partages de vie

• Le  réseau WhatsApp principal a beaucoup fonctionné cette année : un peu d’humour 
pendant le confinement ; des demandes et réponses pour emprunter du matériel, ou pour 
donner ce qui pouvait être utile à d’autres ; des échanges de plantes...

• Ce fût aussi du soutien suite à un coup dur ou la surveillance des maisons vides… 
Et une coordination pour écrire à la famille de Jean Thomas, décédé cet automne.

• Être ensemble pour les bons et les mauvais moments...

Conclusion

Même si la pandémie ralentit ou empêche certains de nos projets, nous sommes toujours là pour 
défendre notre quartier d’une part, et partager un vivre ensemble qui nous tient à cœur. 

À chacun et chacune de veiller et de faire part à tous et toutes des événements, positifs ou négatifs, 
afin que l’on puisse agir ensemble. Pour cela nous avons le réseau WhatsApp pour aller vite, les 
courriels pour diffuser des informations moins urgentes, le téléphone,… 
Et nous avons les différentes commissions qui ne demandent d’ailleurs que d’accueillir de 
nouveaux membres : voirie et circulation, PLU-H, espaces verts, moustiques, événements festifs...

Continuons donc en adhérent pour 2021. 

Notre nombre d’une part, et notre dynamisme visible à travers nos événements, sont des signes 
importants pour notre dialogue avec la mairie et d’autres intervenants. 

Alors vivons le ensemble en ce mois de décembre 2020 en profitant des fenêtres de l’Avent pendant
24 jours, et en illuminant notre quartier avec les lumignons du 8 décembre.

À DÉCOUVRIR SUR NOTRE BLOG : →  http://voisinades.varichon.eu/decembre-2020-festif/


